

Núm.° 23.

(4 tomos.) F.° 93.

DIARIO



DE JAÉN.

Martes 2 de Julio de 1833. — La Visitacion de nuestra Sra.
Jubileo en la Iglesia del Real Hospicio.

Sale el Sol á las 4 y 39 mtos. y se pone á las 7 y 21.

NOTA. Se admiten suscripciones en la librería de Carrion á 14 reales mensuales llevado á las casas de los Sres. Suscriptores, y á 18 rs para los pueblos, franco de porte; y tambien en *Andujar, Baeza y Ubeda* en las Administraciones de Correos. Se advierte que todos los ejemplares irán sellados como el presente para evitar falsificaciones.

SIMULACRO DE MADRID.

El dia 26 se ejecutó el simulacro militar que estaba dispuesto fuera de la puerta de Alcalá. A las once de la mañana se presentaron SS. MM. en el mirador de la Montalla Russa. y se empezó el fuego de las guerrillas y baterías. El ejército atacante, mandado por el general Sarsfield, ocupó la primera línea á la una y media, á cuya hora se suspendió la acción para dar descanso y los ranchos á la tropa. A las cinco y media de la tarde volvió á romperse el fuego por el ejército defensor al mando del general Quesada, que fué desalojando al enemigo de los puntos que habia ocupado, hasta ponerlo en retirada al anochecer, que se concluyó la

funcion. Ha sido muy considerable el número de espectadores de todas clases que ha habido en derredor del campo, y entre los cuerpos que maniobraban. El fuego era vivísimo, especialmente el de artillería; y todos los cuerpos de ambos ejércitos han evolucionado con destreza, si bien hay quien atribuya demasiada lentitud en las operaciones, pareciendo que se necesitaba mucho mas tiempo para ejecutar el plan trazado, ó que este debia realizarse con mas celeridad. Han ocurrido algunas desgracias por la voladura de una caja de municion y otros incidentes tan de temer en semejantes ejercicios. Concluidos estos hubo un magnifico ambigú para los convidados en la huerta del Duque de Frias, inmediata al campo de batalla.

BARCELONA 13 de junio. El Excmo. Sr. Capitan general ha recibido oficio del general gobernador de Tarragona con fecha de 9 del actual, en que le participa, que á las ocho y media de la mañana de aquel dia el alcalde mayor D. Manuel Calvache, estando ausente el general, tuvo aviso de hallarse el famoso bandido Calet, con otro compañero, en una cueva del término de la Canonja. Inmediatamente salió dicho alcalde mayor con un cabo y ocho granaderos de la guardia real de infantería y logró felizmente la captura de los dos referidos malhechores, quedando muerto el segundo llamado Manuel Oliver, del Molnas, por haber hecho resistencia. Ambos estaban armados de carabina. Este interesante servicio, que tanto recomienda el celo del Alcalde mayor y la bizarría de la tropa, influirá mucho en la seguridad de aquel corregimiento, en donde nada se perdona para mantenerla en la eficaz persecucion y escarminio de los malhechores.



Modo de hacer impermeables al agua las botas y zapatos.

Los pescadores de la Nueva Inglaterra hacen su calzado impermeable por el método siguiente, que conocen, segun parece, de mas de cien años á esta parte.

Se hace hervir media azumbre de aceite de linaza, una

libra y media de sebo de carnero, seis onzas de cera blanca y cuatro onzas de resina. Esta composición se aplica en caliente, bien que no tanto que pueda quemar el cuero, sobre las botas y zapatos nuevos. Se estiende esta especie de barniz por toda su superficie exterior con una brocha, el cual no disminuye en nada su flexibilidad al secarse. Los redactores del *Journal des connaissances usuelles et pratiques* de donde tomamos esta noticia, añaden, que los pescadores permanecen mucho tiempo dentro del agua con botas preparadas de esta manera, sin que atraviесе la humedad.

(B. de C.)

Torredonjimeno 30 de Junio.

El vecindario de esta Villa ha dado una prueba muy relevante de los sentimientos que animan al pueblo español, con respecto al acto importante de la Jura de la Serenísima Sra. Princesa de Asturias *Doña Maria Isabel Luisa*. Unos vecinos que se hacen notables en la Provincia por su aplicación y adelantos en todo lo relativo á la industria popular y á los artes rurales, y que desdennan las de mero pasatiempo ó de puro agrado y placer; ansiosos siempre de ocuparse en lo que es mas esencialmente útil; estos honrados vecinos seguramente no son los mas apropósito para sobresalir en los festejos y demostraciones públicas de regocijo, en que el genio de las bellas artes debe principalmente ostentar sus estensos y grandiosos recursos. Sin embargo, tan luego como su Alcalde mayor y Ayuntamiento espresaron su voluntad de solemnizar con festejos y regocijos públicos el acto magnifico de la Jura de la Serma. Sra. Princesa de Asturias, inmediatamente se les vió reunirse en gremios y comparsas y prepararse para el género de festejo, que á cada cual les era mas análogo. En los días 20 y 21 del corriente en que estuvieron espuestos al público, bajo de dosel y con guardia de los Voluntarios Reálistas los retratos de SS. MM. y S. A. S. en las galerías de las Casas Consistoriales, ricamente engalanados, se presentaron las comparsas muy vistosa y caprichosamente vestidas, y en un espacioso tablado formado delante de los augustos retratos, bailaron con el

mayor primor todos los bailes, sea nacionales, sea extranjeros, que estan en uso en las distintas Provincias españolas, acompañandoles una escelente música militar, y variando con gracia en cada dia no solo de bailes, sino tambien de vestidos. En las noches de estos dos dias estubieron iluminadas primorosamente las fachadas de las Casas de Ayuntamiento y las de todo el vecindario, y ademas hubo en ambas noches fuegos artificiales muy lucidos en la Plaza Real, que alternaban agradablemente con las sonatas de las orquestas.

No fueron solamente los jóvenes de la nobleza, de la clase acomodada, los estudiantes y los menestrales de todos los gremios, los que hicieron ostentacion pública de su regocijo; se vió á los labradores abandonar sus faenas campestres en la época mas crítica de la recoleccion, y dar dos grandes corridas de toros en los dias 22 y 23, siendo espectadores de todos los regocijos no solo los vecinos restantes de la Villa, sino tambien el mayor número de los de los pueblos comarcanos: ni faltaron vecinos que hicieron participar de la comun alegría á las viudas, á los huérfanos y pobres de solemnidad, dándoles limosnas extraordinarias. Tan del agrado del público fueron los bailes de los dos primeros dias que para complacerle se repitieron en la tarde del 24 con la misma concurrencia de forasteros, contribuyendo esplendidamente a esta ocasion como en las anteriores á todos los gastos el cuerpo municipal. En la tarde del dia de San Pedro se ha repetido otra corrida de novillos. Y para que se conozca la pureza y sinceridad de los sentimientos de los habitantes de este país, bastará decir que á pesar del concurso grande de forasteros en estas dias y del franco permiso de andar de máscara, no ha habido el menor desorden, ni mas voces que las de los vivos innumerables á SS. MM. y á la Serma. Sra. Princesa heredera del Trono: de manera que la Autoridad pública no ha necesitado ponerse en ejercicio, ni aun de usar del medio ordinario de patrullas ¡Dichosos los pueblos en donde entre los gobernantes y gobernados reinan tan felizmente la concordia y armonía!

Jaén: Imprenta de D. Manuel M.^a de Doblas. Junio de 1833.